



Javier Fernández: "Ningún partido ha afrontado la renovación de su proyecto con la profundidad del PSOE"

Sumario:

Pags. 2 y 3 .- Entrevista a Javier Fernández (Secretario General de la FSA y Presidente de Asturias)

Pag. 3 .- SOS Ayuntamientos

Pag. 4 .- Inversiones y actuaciones en el Parque de las Ubiñas y Plan de Empleo

*¡¡Felices
Ferias
2013!!*

Javier Fernández

Cuando se cumple el año del actual Gobierno Socialista en Asturias, Javier Fernández, Secretario General de la FSA y Presidente autonómico analiza para el ORPÍN DIGITAL diferentes aspectos del Partido y el Proyecto Socialista.

- El Partido prepara desde hace meses la Conferencia Política que se celebrará en noviembre. ¿Qué puede suponer?

Es cierto que el Partido Socialista se encuentra en estos momentos en un proceso que podemos considerar inédito en España. Ninguna otra formación política ha abordado de una forma tan profunda, tan intensa y con tanta participación la renovación de su proyecto. Este camino está sirviendo para sumar ideas y personas, y debemos culminarlo, entre todos, con un nuevo enfoque para afrontar los crecientes desafíos sociales, simila-



● “La prioridad para cualquier Gobierno ha de ser luchar contra el desempleo”

res a los tradicionales en el fondo pero muy diferentes y con acentuados matices en las formas. De la Conferencia Política de noviembre ha de salir un PSOE preparado para dar solución a los problemas de hoy y de mañana, porque más pronto que tarde será alguien de este Partido el que esté al frente del Gobierno de España.

- ¿Cómo valora el primer año de Gobierno socialista en Asturias?

En primer lugar, hay que decir que ha sido un año extraordinariamente intenso. Asturias echaba de menos algo que se da por supuesto, como la normalidad, la estabilidad institucional. Teníamos un gobierno instalado en la extravagancia. Frente a aquella anomalía, tres fuerzas políticas dieron un paso al frente, para construir desde el diálogo, las renuncias mutuas y el acuerdo, unos cimientos de estabilidad para el Gobierno. A partir de ahí, se han ido incorporando a otros agentes, como sindicatos y patronal. Ha sido un año marcado también por el rigor económico. Cuando llegamos al Gobierno, la situación era crítica por la urgencia de elaborar un plan económico y financiero para alcanzar unos objetivos de déficit. Con estas circunstancias de partida, quiero destacar lo conseguido, que no es otra cosa que el mantenimiento de la calidad de los grandes servicios públicos, preservándolos del recorte o la privatización que estamos viendo en otras comunidades autónomas. Es una tarea diaria y difícil, pero puedo asegurar que un Gobierno socialista en Asturias se dedicará a ello con la máxima convicción y firmeza.

- ¿Los servicios públicos como la educación, la sanidad o la atención



● “Un Gobierno socialista siempre se empeñará en cumplir con la Ley, con nuestra ideología y con los asturianos”

a la dependencia seguirán siendo la prioridad?

Para el Gobierno que presido, y entiendo que debe serlo para cualquiera, la prioridad absoluta es la lucha contra el desempleo, que alcanza unas cifras inasumibles en España y en Asturias. A partir de ahí, y unido a lo anterior y enlazado con la tradición de un partido como el nuestro, la sanidad, la educación y los servicios públicos deben ser intocables, a pesar del azote de una crisis que algunos están utilizando como la gran excusa para lanzarse al proceso de desmantelamiento de servicios y el trasvase de recursos públicos hacia el ámbito privado. No, eso no entra dentro de la ideología del gobierno socialista de Asturias. Cuando se introduce el concepto de beneficio en la ecuación, los servicios públicos se deterioran porque los ciudadanos dejan de ser lo primero. Un Gobierno socialista en Asturias siempre se empeñará en cumplir con la Ley —y hacerlo nos ha

obligado a realizar recortes impuestos por el Gobierno de España, pero también nos empeñamos en cumplir con nuestro programa, con nuestra ideología y con todos los asturianos. Y, desde luego, nos oponemos siempre a cualquier intento de desguace del Estado de bienestar.

- Un proyecto con importancia regional y local es la puesta en servicio de la Variante de Pajares ¿Qué nos puede decir?

Pues que hemos vuelto a recibir una mala noticia, y que ADIF ha dejado fuera de su último consejo de administración el montaje de las vías para los túneles. Esto significa incumplir el calendario fijado por el propio Ministerio de Fomento a principios de año, y pone en serio riesgo el compromiso de la ministra de abrir el túnel en 2014. Nuestra posición en este tema es clara, pedimos la finalización en tiempo y plazo de una infraestructura que sea apta para el tráfico de mercancías y pasajeros. Es una necesidad es esencial para Asturias. Pero la



● “Es necesario que el Ayuntamiento de Lena se haga con los terrenos para iniciar el procedimiento para construir el centro de salud”

ministra de Fomento encadena un incumplimiento tras otro. En sus intervenciones parlamentarias, aseguró que se iba a contratar entre julio y septiembre a través del modelo de colaboración público-privada para que pudiera entrar en servicio en 2014. Ahora el margen para que pudiera entrar en servicio en 2014 es mínimo. Cuando tanto se apela a la buena

gestión de los recursos públicos, malbaratar por falta de culminación y uso una inversión de 3.500 millones es inasumible. Los socialistas asturianos siempre le hemos reivindicado celeridad al Gobierno de la nación: lo hacíamos cuando era del PSOE y con la misma convicción, fuerza y autoridad se lo exigimos al del PP.

- El centro de salud de Pola de Lena es una obra clave para el concejo. ¿Cómo está el procedimiento para su construcción? Existe un acuerdo con el Ayuntamiento para la construcción de esta infraestructura, ampliamente demandada por los vecinos y algo a lo que los socialistas nos comprometimos en la pasada campaña electoral. Para llevar adelante este compromiso es necesario que el Consistorio se haga con los terrenos acordados y los ponga a disposición de la Consejería de Sanidad para poder iniciar todo el procedimiento.

Denuncia

SOS Ayuntamientos

El Gobierno del PP, presidido por Mariano Rajoy, continúa implacable con su política de desmantelamiento de la sociedad del bienestar que nos ha costado más de 30 años construir entre todos.

Después de la reforma laboral, la de la justicia, los



recortes en sanidad, en educación, en prestaciones sociales, etc, etc..., ahora les toca el turno a los Ayuntamientos.

El pasado mes de julio, el Consejo de Ministros aprobó un proyecto de Ley de Reforma Local que plantea privar de competencias –tales como abastecimiento de aguas, recogida de basuras, limpieza de calles, servicios sociales...- a todos los ayuntamientos de menos de 20.000 habitantes (el 95% del total de nuestro país), pasando a ser las Diputaciones o las Comunidades Autónomas quienes presten estos servicios públicos y dejando, incluso, una puerta abierta para su privatización.

Los socialistas nos oponemos frontalmente a esta iniciativa y pedimos al Gobierno de Mariano Rajoy que retire este proyecto de Ley y presente al Parlamento otro que dé una respuesta eficaz a las necesidades reales del mundo local y que cuente con el consenso y el apoyo del resto de grupos parlamentarios.

Plan de Empleo Local

La puesta en marcha del plan de empleo local en Lena no estaba en la agenda del gobierno local, hasta que el grupo municipal socialista lo puso encima de la mesa como una necesidad insoslayable para los vecinos del concejo, a comienzos del presente año 2013.

Resulta inaceptable que desde el año 2007, el gobierno local de IU no solamente no haya hecho absolutamente nada para detener la sangría del paro ni para dinamizar su debilitado tejido industrial del concejo.

Esta dejación de funciones del gobierno local está provocando problemas graves como el colapso del Polígono de Villallana, el abandono de la Cobertoria y Sotiello como terreno industrial, la pérdida de los terrenos liberados por las empresas de la variante de

Pajares, la fuga de importantes empresas (EMÉINSA, ATENOR...), los diversos conflictos laborales en el seno de la plantilla del Ayuntamiento, o el gravísimo desperdicio de cuantiosas partidas en concepto de subvenciones y ayudas destinadas a dinamizar el empleo en el ámbito rural, por poner algunos ejemplos.

El GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA apostó decididamente, a principios de año, por la elaboración de un plan de empleo que incluía la CREACIÓN DE 47 PUESTOS DE TRABAJO DE DURACIÓN ANUAL, con cargo a diversas fuentes de financiación disponibles en materia de empleo en el núcleo rural, incluidos los fondos LEADER.

Los socialistas de Lena

celebramos que finalmente se haya puesto en marcha nuestra propuesta, aunque lamentamos que el gobierno de IU haya decidido reducirla a la mínima expresión, desperdiciando buena parte de esas partidas financieras disponibles.

Finalmente, el plan de empleo limitado a 24 puestos de trabajo DE DURACIÓN SEMESTRAL, (lo cual ni siquiera alcanza la duración necesaria para que los participantes en el mismo pudiesen adquirir la condición de beneficiarios de la necesaria prestación por desempleo), algo que a juicio del PSOE de Lena resulta claramente INSUFICIENTE, como se pone de manifiesto a la luz del número de personas que ha participado en los distintos procesos de selección.

Inversiones y actuaciones en el Parque de las Ubiñas (en €)

Este cuadro refleja la ineptitud del Alcalde de cara a conseguir recursos para Lena

AÑO	LENA	QUIRÓS	TEVERGA	TOTAL PARQUE
2009	3.230.582,93	3.087.630,77	5.564.663,55	11.882.877,25
2010	4.469.310,51	6.255.105,12	6.284.821,30	17.309.236,93
2011	2.937.740,74	1.981.595,17	4.211.040,84	9.023.368,81

% DEL TOTAL

AÑO	LENA	QUIRÓS	TEVERGA
2009	27,19 %	25,98 %	46,83 %
2010	25,82 %	36,14 %	38,04 %
2011	32,56 %	21,96 %	45,48 %

